

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Franquicia desestimada  
Apartado de Correos  
Número 31.  
Dirección telegráfica:  
DEFENSOR  
TELÉFONOS  
Urbano... 325  
Interurbano... 21

Lunes 16 Julio de 1928

MADRID

## Las cosas extrañas, como extrañas se tienen y se consideran

Sin que sea parte en ella, Dios lo sabe, la satisfacción del amor propio, hemos de declarar la muy grande que nos produce el hecho de que vengamos a decir ahora personas que han militado en organizaciones políticas y unidas en manos que antipodas de las que, a nuestro juicio, servían mejor ideales religiosos y políticos nacionales, lo que nosotros, siguiendo a los más caracterizados representantes de políticos, veíamos escribiendo desde hace muchos años.

Porque no una ni dos, sino cientos, acaso miles de veces, dijimos, y si en ello no se viera asomo de vanidad, afirmáramos haber demostrado otras tantas bananamente, que así concediendo de gracia que las formas y los medios impusieran a la razón fuesen buenas y de añadidura que los hombres encargados de aplicarlos fueran óptimos, tenían aquellos el «pequeño inconveniente» de ser extraños a nuestro modo de ser, contrarios a nuestra naturaleza, reñido con nuestras tradiciones y costumbres; eran, en una palabra, trajes hechos con medidas que no convenian al español; y como desde hacía casi un siglo se habían empezado a ganar en que los visitáramos los españoles, no siendo los trajes hispánicos adecuados para éstos, y no cabiendo que se realizase el descabellado propósito de acomodar las personas a los trajes, se advertía a la legua la repugnancia que las primeras sentían por los segundos.

Pues ahora estas verdades que en cierto modo peinaban canas, pues se emitieron ya en los albores del régimen constitucional para aumentarlo, las repiten con oportunidad y con mucha razón, expresidentes, exsenadores, exsubsecretarios y tal vez en el seno de la inintuita exministros muy calificados.

No puede ser eficaz—dien—ninguna constitución externa que no refleje con toda la posible exactitud la constitución interna; no pueden tener la debida eficacia leyes que, como dice don Antonio Maura, se han inyectado por la «Gaceta» pero no porque trajeran las costumbres y las aspiraciones populares en erieamientos sacerdotiales al bien de la comunidad. Y como eran cosas extrañas como extrañas eran tenidas y consideradas por la generalidad, contando sólo con la adhesión de los ideólogos, o con la de quienes granjeaban provecho de la dejadez y apartamiento de los nacionales. El vacío que estos dejaban lo llenaban las respectivas clientelas.

Esto o cosa parecida lo lesemos ahora un día y otro también, viéndolo a solasidir todos en que es necesario rectificar los errores mantenidos durante un siglo más sin duda, pues mucho antes del año 33 del procedimiento venían desviándose los Gobiernos, de la verdadera tradición—y españollar la política, naci-nalizarla, huyendo, por consiguiente, de las «represiones», importadas éimpuestas por el afán de novedades.

Todo lo cual se defiende con entusiasmo y vivas ansias, se pide por algunos como medio posible y adecuado para el regreso a la normalidad; pedimento que sinceramente suscribimos nosotros si se entiende por normalidad el funcionamiento adecuado de todos los órganos activos de la Nación, en la armonía de las leyes que respondan al bien común.

MIGUEL PRAYTOR.

A todos nos interesa mucho poder adquirir lo que necesitamos, por su justo precio

Y esto lo conseguirá V. con toda regularidad, comprando en los Almacenes de Coloniales

AVENIDA DE CERVANTES, 24

—Teléfono, 6-1-0 —

Valentín García del Campo

CÓRDOBA

Sociedad de Ganaderos

DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA

Precio de cotización Desde 16 de

Julio hasta nuevo aviso:

Vaca con hueso, kilo... 8'30 pesetas

Idem sin hueso... 4'60

Ternera con hueso... 8'70

Idem sin hueso... 5'14

Bezo... 8'00

## En el Colegio Salesiano

REPARTO DE PREMIOS  
A LOS ALUMNOS DE LAS CLASES  
GRATUITAS

El sábado, a las ocho de la tarde, se celebró en el Colegio Salesiano una velada en honor de las señoras cooperadoras salesianas con motivo de la distribución de premios a los alumnos de las escuelas gratuitas.

Cuando penetraron en el colegio se encontraban formados los legionarios de Domingo Savio en dos largas filas por entre las que pasaron los señores y señoras que presidieron el acto mientras la banda de tambores y trompetas del colegio ejecutaba una bonita marcha.

Ocuparon la presidencia el muy ilustre señor don Rafael García Jiménez, vicario general de esta Diócesis; Excmo. Sr. General Gobernador militar, don Luis Jangüito por el Exceletísimo Ayuntamiento, muy Ilustre señor don Juan E. Seco de Herrera, canónigo magistral; muy Ilustre señor don Mariano Ruiz Calero, canónigo; señor marqués de la Mota de Trejo, coronel de Segundo a pie Fernández, D. Salvador Roldán Requena, párroco de San Lorenzo; don José y don Antonio Guzmán Ajenjo, capellanes de la Beneficencia; don José Gutiérrez de los Ríos y Enrile, don José María Ray, el ayudante del general gobernador señor Rivas, don Santiago Jiménez y representaciones de las Comunidades y Órdenes religiosas.

En lugar preferente vimos a las distinguidas cooperadoras de la obra salesiana: Excmo. Sra. Marquesa de Santa Rosa e hijas, Excelentísima señora Marquesa de la Mota de Trejo, doña Rosario Ariza, viuda de Garbosell y sobrina Rosarito, doña Clara Ortiz de Kinskián e hijas, doña Juana Courtay de Sepúlveda, doña María Luisa Montijano de Fernández de Mesa y otras que sentimos de veras no recordar.

Comenzó el acto con una sinfonía por la orquesta, y actuado seguido, el Excmo. Sr. Gobernador militar, a los acordes de una marcha por la banda de trompetas y tambores del colegio, describió la lápida conmemorativa de la inauguración de las nuevas clá-

sas.

Y el M. I. Sr. D. Mariano Ruiz Calero se levantó para hablar. Comenzó su discurso cantando a Córdoba en su aspecto moderno con su auge apóstol. Canta la casa salesiana que hace más de 25 años se fundó en nuestra ciudad y a la que los niños han ido siempre a beber sus aguas santas que brotan de su rico manantial.

En esta casa, dice, se hace patria, pero patria tiene que ser. Evoca el recuerdo de su niñez y hace una descripción de Córdoba, según su pensamiento, según su sentir, y según su idealidad.

Habla de España en tonos vibrantes haciendo un hermoso canto. Describa la labor salesiana y lo que en seña, diciendo: aquí se educa el entendimiento, pero también se educa la voluntad. Hace una descripción de España al través de los tiempos y ciertas triunfos, sus grandezas y sus héroes más salientes.

Dice: España necesita escuelas, pero escuelas religiosas, no escuelas laicas, porque aquellas no están son las que orientan los corazoncitos generosos y despiertan los entusamientos para que se lancen a la lucha por ella hasta encumbrarla y glorificarla. Habla de Córdoba nuevamente y dice: que al través de los tiempos tiene que ser una ciudad gloriosa en el concierto de las naciones, si residiendo en artes y en las ciencias, en la industria, en el comercio y en la religión, y llegando a ser la paria de Andalucía Mirando a la lápida felicitó al señor Obispo primero que en la figura por su caridad insigualable y su protección a estas escuelas que tanto honran a Córdoba; felicitando igualmente a Ayuntamiento, Diputación provincial y señores cooperadores que sostienen las escuelas con sus donativos, dando así gloria a Dios y a la Patria.

MANUEL FERNÁNDIZ CANTERO.

Tiene frases laudatorias para el sacerdote salesiano que tanto se ha criticado por el niño, y lo califica de verdadero héroe. Habla a los niños en brillantes párrafos y les dice: Se guid las indicaciones de nuestros maestros, que os llevarán siempre a rectos caminos; seguind viñendo a estas escuelas, porque en ellas habréis de saber que vuestra patria os espera para que la glorifique.

Termina alentando a todos para que sigan su labor en pro de la obra salesiana.

Al finalizar su hermoso y bello discurso el Sr. Ruiz Calero escuchó una gran ovación y recibió muchas felicitaciones.

Siguió un diálogo por los niños Juan Aljama y Efrem Sánchez Cantero, que resultó admirable, distribuyéndose a continuación los premios.

Un coro de niños vestidos de batiricos, cantó con gran dedicación varias jotas, y el niño Antonio García Copado declamó una bella poesía.

Este periódico se publica con cosas salesianas.

## F. Guijo Dentista

Calle Gondomar, sin número

Luego un coro de niños cantó una hermosa serenata y finalizó el acto con la inauguración de la exposición escolar, en la que hay bellísimos trabajos y la que, como hemos dicho en nuestro número anterior, estará expuesta toda la semana y que es una cosa digna de ser visitada.

El fotógrafo señor Santos hizo varias fotos del acto que terminó a las nueve y media, siendo obsequiados los señores que formaban la presidencia con un refresco.

En el Stadium  
Electro-Mecánica  
EL REAL CORDOBA SPORTING CLUB, 1

TITAN F. C. DE HUELVA, 0  
A la hora anunciada empezó el partido sacando el Titán que viste maillot azul blanco y pantalón blanco y sus contrarios maillot rojo y pantalón blanco, al saque corre el balón hacia la puerta del Sporting pero Rodríguez corta oportunamente.

Los del Titán cometieron un faltazo que tirado por Gil sale alto.

Un ofside del Titán que el árbitro toca muy a tiempo. Hay varios faltazos para ambos equipos que el árbitro toca muy bien.

Allí se contempla el panorama el cuadro a que sludimos podíamos decir con el poeta Gabrieley Galán:

Qué grata era el ambiente,

qué tranquilo el paisaje, qué serena la atmósfera asilada se extendía...

Serían las siete y media cuando ocuparon la presidencia el señor cura párroco don Acisclo Carmona, el médico de la barriada don Mariano Aguado, doña Irmina Álvarez, directora de la Normal de Maestras, don José Pérez Gaero, profesor del Instituto; don Manuel Benítez Diaz, teniente de alcalde de este Exceletísimo Ayuntamiento; doña Marina Molina, maestra de la Normal de Maestras; doña Irminda Muñoz, y don Felipe Lucena, maestros de aquellas escuelas; don Molina Andrés López, profesor de la Normal de Maestras; don Rafael Adán, comandante del puesto, y don Eduardo Gájico.

También ocupaba su lugar preferente don Francisco Alcaraz, capitán de caballería; señora de Lucena, don Carlos López de Rivas que acompañó al piano los numeros de canto, así como también los meridionales señores Gago, Baldomero Muñoz, Torres Barrionuevo y Fernández Cantero.

El salón presentaba brillante aspecto pudiendo decirse que allí se habían congregado casi todos los vecinos de Cerro Muriano.

EL ACTO

Don Manuel Baena Diaz, declaró abierto el acto. Comienza con un discurso por don Felipe Lucena. Habla de la escuela en términos elogiosos. Habla de la educación y dice que los padres deben coadyuvar efficazmente con los maestros en el magnífico problema de la educación de los hijos. Esta tarde en Cerro Muriano es una tarde grande, porque suscita la hermosa realidad de ver unidos todos los niños y todo el pueblo de Cerro Muriano.

También ocupaba su lugar preferente don Francisco Alcaraz, capitán de caballería; señora de Lucena, don Carlos López de Rivas que acompañó al piano los numeros de canto, así como también los meridionales señores Gago, Baldomero Muñoz, Torres Barrionuevo y Fernández Cantero.

Al finalizar su bello y elocuente discurso el señor Lucena Rivas oyó una estruendosa ovación.

Dospasur un propo de diez niños del colegio hicieron pasar a los presentes un agradable rato con unas hermosas discusiones patrióticas. Varias veces fueron interrumpidos por los aplausos.

Qué número más hermoso fué este de los niños! Porque con estas discusiones se van formando de esos niños verdaderos patriotas que más tarde serán para España fieles defensores que dia tras dia se sacrificarán por ella y conquistarán laurea con que ceñir sus sienes.

Este grupo de niños cantó con gran afinación un himno a Valencia, que resultó admirable.

Al finalizar oyeron una justa y me recida ovación, que se repitió cuando los mismos niños cantaron la Marcha Real española, letra de D. Eduardo Marquina.

Siguió el número «Desobediencia», menéjig, por la niña del colegio Leo Diaz, de 7 años, que agrado mucha a la concurrencia.

A continuación los aficionados Francisco Ramos y Francisco Doblado, factor y guarda agujas de la estación,

## Fiesta escolar en Cerro Muriano

Habíamos sido invitados por D. Felipe Lucena Rivas, cuarto maestro de Cerro Muriano y alcalde de dicha barriada, al reparto de cartillas de la Caja Postal de Abertos y premios a los niños y niñas de aquellas escuelas.

Y en un autobús de don Manuel Baena, testigo de alcaldía de este Ayuntamiento, cedido galantemente para el traslado de los invitados, nos dirigimos a la simpática barriada a las seis y cuarto de la tarde.

Cerro Muriano, ese pueblocito pintoresco encallado en las crestas de nuestra incomparable Sierra era el marco donde nuestros ojos habían de contemplar un espectáculo hermoso y conmovedor en extremo.

Allí en el amplio salón de las colonias, exquisitamente adornado por don Antonio Costi que incansablemente había trabajado estos días, nuestra alma sintió una emoción intensa; esa emoción que produce en nosotros la contemplación de una escena sencilla y arrojadora igual a la de aquellos niños de almas ingénulas que ocupaban lugar preferente en el salón.

Bien podía decirse que la labor admirable de los niños y abnegados maestros don Felipe Lucena Rivas y doña Marina Molina Sol, se manifestaba palpablemente en aquel cuadro.

Allí contemplando el panorama el cuadro a que sludimos podíamos decir con el poeta Gabrieley Galán:

Que cantas a aquél ser que me enamoró

Y desde entonces a tu amado, tu amor mitiga todos mis dolores, a los acordes de la lira mia quiero ofrecerte delicadas flores, que de mi pecho brotan este día.

III

Ruisenor que sales a la aurora con tu canción tan dulce y placentera, gratas las horas que pasé a tu lado, sublime instante el que expuse a quererte.

En tus palabras supo comprenderme y entonces elegí, loco, entusiasmado cuando de cerca te hubo ya estudiado dije: serás tuya hasta la muerte.

Y desde entonces a tu amado son mi consuelo, toda mi alegría; tu amor mitiga todos mis dolores, a los acordes de la lira mia quiero ofrecerte delicadas flores, que de mi pecho brotan este día.

Antonio Fernández Cantero.

repartieron un diálogo titulado «Los toros de Murcia».

Acto seguido, cuatro niños de seis años hicieron las delicias del público con un pasillo titulado «¿Quién manda más que tú?». Todos ellos estuvieron monísimos. Allí van sus nombres: Rafaelito Adán, hijo del señor comandante del puesto; Rafaelito Lucena, hijo del maestro señor Lucena; Jerónimo Díaz y Manuel García.

Y la monísimas niña Paloma Martín Baena, recibió admiradamente una poesía titulada «Los dos mudacos». Demostró que por algo es hija del notable escritor don Leocadio Martín Ruiz (q. a. p. d.)

Al finalizar ese número llegó el Excmo. Sr. Gobernador civil don Antonio Almagro que ocupó la presidencia, siendo aplaudido.

La niña Marina Garijo recitó muy bien un precioso monólogo titulado «Chist», por lo que sus padres don Eduardo Garijo y la cinta maestra de que: as escuelas dona Marina Molina recibieron muchos plácemes.

Con objeto de que el Sr. Gobernador pudiera verlo se repitió el pasillo «¿Quién manda más que tú?». Y nuevamente los cuatro inocentes niños nos hicieron pasar un rato agradable.

Siguió la comedia «Vaya un l.», por las jóvenes Rafaela Cerdá, Conchi y Pepa Ramos, Eusebia Líms, Francisca Líms y María Adán.

Por un coro de niños de ambos sexos se cantó «Himno a Góngora» y finalizó el acto con el reparto de cartillas y premios a los niños y niñas de las escuelas.

El número de cartillas repartidas es de 150 producto de los donativos de Cerro Muriano.

Una vez terminado el acto, los asistentes fueron obsequiados con vinos, licores y fiambres.

A las once y pocos minutos emprendimos el viaje de regreso a Córdoba.

Felicitamos cordialmente a los señores maestros de aquella barriada por el éxito del festival, así como al señor Benítez Diaz que tanto ha colaborado con ellos en la organización del mismo.

</

## MI VIRGEN ..

¿Qué cristiano habrá que en su corazón no reserve un sitio preferente a la Virgen de sus amores? La Virgen es siempre la Virgen. Admirable, encantadora, de dulce miar, de atractivos que al alma llegan, de acogimiento maternal, de sonrisas consoladoras efectivas de desdades divinas, en promoción de ternura inefable, luz, alegría y amor celestial.

El artista la contempla y se extasia en sus innumerables atributos y pone en el pleno, en el burlón o en la pluma toda la fuerza de su inspiración para pescarla, que no es la sienfa.

Mi alma, la contempla y se extasia ante la Virgen del Carmen a quien todos amamos.

Esa es mi Virgen Morena como la efigie que morada en nuestros campos, de ojos caídos, atentos siempre a nuestra desventura, gesticula como palmera de Egipto, atractiva y obsequiosa con el don precioso de su Encapuchamiento, que benignamente ofrece, reina en corona y cetro i paria que impone leyes de su más al corazon, bolla y para aureola en las resplandores de la virginidad, madre tierna con el fanto Jesús dormido en su regazo, como descuidado en malón salvaje en los desvelos vigilantes de tan soñita y carirosa madre, en bises de os celos, lus de lagrimas gozosa, fogueada en la maravillosa Virgen del Carmen. Esta es mi Virgen ..

Cuando nifio, al misterio malo me dres en el altar, me ciñíbaba en duzra y si arrogancia, cuando esto me daban, en las horas de amarga incertidumbre que preceden a la comprensión ante el terrible tribunal examinador, me pestañas alientos bríos y confiados, hoy.. cránto al vicio el dolor Clemente, cuanta calamidad en momentos de tristeza solitaria, cuanta esperanza en las luchas de la vida, cuanta ilustración en horas de profunda oscuridad, cuante básculas de bocas sanguinantes del castigo, cuanta curación en la devoción. Por eso, la Virgen del Carmen es mi Virgen.

OSENDI.

## PAGINAS DE LA VIDA

### La obra del amor

Obra de disolución y de maldad: ruidosa, estúpida, desquiciante, con bocanadas de reclamos falaces, con estallido de máquinas de muerte, con sangrientas evidencias de crímenes con la eterna agitación del que odia y malicia...

Vive la corriente humana cantando una «Internacional» sin quiebra.

Pero la obra del amor es pacífica y recatada y silenciosa. Remansos transparentes al margen de la vida inquieta.

No todo es destrucción, no todo es salvajismo ni rancor.

Llega la vez del campo, y es voz de ucráneo, paternal, evangélico, que habla .. ¿de qué?

Habla de simientes, de latifundios, de créditos, de apertos de la braniza, de fatigas en los hogares campesinos al calor del buen cura.

Y si la hoguera de todos los sindicatos y destructores se levanta por gollosas y fiadas de todos los poderes, hay un poder mayor que ha de arrasar más que ella y que perdurará a través de siglos y de ideales: la virtud de unas manos virgines que a su lado dan el Pan sagrario y que guían al pueblo a su final del progreso.

Y no querrá olvidar en que las personas no se sientan las alas cuando rozan el suelo.

Y tal vez se habrá olvidado de que Jesús mostraba compasión de las turbas hambrientas y multiplicaba con milagro estupendo los panes y los peces.

Quisiera recordar que el párroco de adas, encerrado en su iglesia, fuera un mendigo más del lucu terreno y una víctima más en este siglo de injusticias y desigualdades.

Si el hombre malo, el sembrador de dolos, devanea a las masas con el falso espíritu de peregrinos que nunca existirán ¿por qué los hijos de la Iglesia no han de crear aquí reales oasis de plácida ventura, descansos en la ruta que conduce a la patria verdadera?

No todo es destrucción.

La obra del amor, el calidez, las tristes en los hogares campesinos al calor del buen cura.

Y si la hoguera de todos los sindicatos y destructores se levanta por gollosas y fiadas de todos los poderes, hay un poder mayor que ha de arrasar más que ella y que perdurará a través de siglos y de ideales: la virtud de unas manos virgines que a su lado dan el Pan sagrario y que guían al pueblo a su final del progreso.

J. LE BRUN

### Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

JULIO ROMERO DE TORREZ 15

NIÑAS Y PÁRVULOS

Honorarios: 5,75 y 10 pesetas

Pueden permanecer todo el día (de 9 a 5) en el Colegio, llevando el almuerzo o medio pensionistas.

### De Sociedad

Para asistir a la IX Olimpiada de Ámsterdam se ha designado al capitán don Francisco Jiménez Alfaro, del regimiento de Segundo.

A pasar las vacaciones en Villa realito marchó la profesora de Institución Pública doña María Teresita Palmero.

Marcharon a Chipre doña Rafaela Lluelles Alzate, su digna esposa doña Amelia Mendoza y sus pequeños hijos.

El próximo día 5 de Agosto contraerán matrimonio en Jaén la bella señorita Encarnación de la Paz Criado, con el culto joven don Antonio Torres Gómez, profesor de la Escuela Industrial de Córdoba y Secretario de este Centro docente.

—La profesora doña Encarnación Muñoz Fernández, regresó a Pueblo Nuevo del Terrible, a desempeñar de sus tareas en la escuela durante la temporada estival.

### NOTICIAS

#### CORRESPONDENCIA

La orden de fecha 22 de Junio próximo pasado de esta Delegación general, que dispone que la correspondencia de todas claves con destino a Córdoba fuera cursada por conducto de la exposición ambulante del expreso descendiente de Algeciras, se entenderá rectificada en el sentido de que la correspondencia que la mencionada Oficina ambulante condujera procedente de Madrid con destino a Córdoba sea solamente el despacho de correspondencia asegurada el de la certificada (tarifa) y la mitad de car-

tas.

#### DE LA GUARDIA CIVIL

Han sido ascendidos a sargentos y destinados a la Comandancia de Córdoba, Emilio Ruiz Morote, Sebastián Carretero Polo, Francisco Pérez Martínez al 18 tercio.

#### LICENCIA

S'ha concedido al geómetra auxiliar tercero de ingenieros geógrafos don Ricardo Fernández de Córdoba y Martínez, un mes y prórroga de licencia por enfermo, en Córdoba.

#### ARRENDAMIENTO

Desde el día se arrienda la casa número 10 calle Duque de Hornachuelos, donde antigüamente estuvo instalada la farmacia del señor Fuentes. Para verla y tratar con doña Elena Cabrera, Pedro López 3.

#### AUTORIZACION

S'ha concedido a los señores Jiménez y C. S. en C. de Fernández Núñez, autorización para sustitución de un planchister anticuado por otro de moderna construcción, de igual capacidad de cerafío, en su fábrica de harinas, suprimiendo uno de los motores cilíndricos que tiene instalados.

#### MACACO.

El número próximo de este periódico, el predilecto de los niños, es un primer de estampación y de colorido.

Contiene ilustraciones, gráficas y historietas y varias páginas instructivas. ¿Sabéis lo que ha ocurrido a Macaco? seis semanas? Figuras que van al campo y lo sucede... Bien, una cosa muy graciosa, que ve él siempre al número 25 de este semanario.

Comprado, que no os pasará.

#### ATROPELLO

Un coche de alquiler atropello en la vía pública al joven de 18 años José Novella Gómez y produciéndole ligeras heridas.

#### TRES MUERTOS?

Toda la tarde ha circulado con gran insistencia la noticia de haber ocurrido cerca de Belalcázar un accidente automovilístico que ha costado la vida a tres personas.

Hemos hecho toda clase de indagaciones y nada hemos podido averiguar.

Aun cuando se dan nombres propios nada decimos sobre esto por si no fuese la noticia verdadera, ojalá que no sea.

#### VENTA

Diseño de recreo y producción en Sierra de la Sierra de esta capital, a 21,2 kilómetros de distancia, con casa barroca de teatro y de labor adeuada. Raíz, Angel de Sanvendra, 3. De Coroboda.

#### ELEVADOR

Elevador Multicelular «Cartell». El mejor aparato para la elevación de aguas. Duración ilimitada. Se coloca sin bajar al pozo, a todos los profundidades y eleva a cualquier altura, moviéndose a mano, con motor o maquinaria. Precios y detalles, Casa Pozo, Reloj 1. Teléfono 1-0-0-0.

#### CASA DE SOCORRO

Hoy han sido curados; Luis Salido Arenas de herida cortada en el arco sup. relliar izquierdo, y Concepción Benítez Molina, de erosión por mordedura de gato en la pierna izquierda.

#### LA MUTUAL LATINA

En el presente mes han comenzado los pagos a los cuatro mil novecientos ochenta y un participantes de la Asociación de Vida de 1916 que importan tres millones novecientos noventa y siete mil novecientos cuarenta y cuatro pesos pesetas con setenta y tres céntimos, habiéndoles correspondido ochocientos trece pesos con ochenta y siete céntimos por cada seiscientos pesetas pagadas por participación.

#### HERIDO DE UN DISPARO

En la Castilla del Aire se hallaba ayer crezando Angel Serrano Gómez, de 41 años. En un descanso dejó la escopeta al pie de un árbol y al ir a recogerla el gatillo se enganchó en unas ramas, disparándose el arma y alcanzando a los proyectiles. Traicionado a la Casa de Socorro de esta capital los facultativos de guardia le aplicaron una herida con orificio de entrada al nivel del trocánter mayor y de salida en la cara pectoral superior de la región glútea. Pronóstico grave. Una vez curado pasó al Hospital.

#### DENUNCIA

Don Emilio de Bayles ha denunciado que en la fonda La Gaditana le hurtaron un billete de cien pesetas, sospechando sea el autor Antonio Martínez Martínez, el cual ha sido detenido.

#### ASISTIBO

En la Casa de Socorro ha sido asistido Antonio Trujillo Fernández, que presentaba tres heridas cortadas con gran hematomas en la región escapital y contusión costal. Dichas lesiones que son de pronóstico menos grave, manifestó haberse producido en el Campo de la Verdad.

#### MONTE DE PIEDAD

El lunes próximo 23 del actual tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empréstitos hechos en la oficina de la calle Manrique núm. 1, durante el mes de Septiembre último y que con arreglo a los estatutos de la cartera corresponden verdes.

Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo deseé lista impresa de las mismas.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

#### DE LUCENA

En un teléfono del Director del periódico «Caridad y Patriotismo» don Juan Áger, este nos dice que con extraordinaria concurrencia hubo noche un concierto en la plaza de toros por el Coro Lucestino, constituido por 350 voces.

El emblemático maestro Benedicto su Director artístico fue aclamadísimo con ferviente entusiasmo, así como el Alcalde fundador de la masa coral y de las instituciones Amparo, Caridad y Patriotismo.

#### PAQUEÑOS SUCESSOS

Uno de conocidos padres en la Pta Nueva a Miguel Romero Tejero, que conducía ganado al matadero, biriéndole.

El car 91 que conduce José Ballesteros, chocó contra la farola de la calle de don Gregorio García, en la calle de San Pedro; arrancó la farola y la rompió.

El niño Antonio Afrán iba en gatito a su colegio llamado Eugenio García González y le produjo heridas de gravedad reservado, quedando el herido en el hospital Alvar Rodríguez.

Un coche de alquiler atropello en la vía pública al joven de 18 años José Novella Gómez y produciéndole ligeras heridas.

#### TRES MUERTOS?

Toda la tarde ha circulado con gran insistencia la noticia de haber ocurrido cerca de Belalcázar un accidente automovilístico que ha costado la vida a tres personas.

Hemos hecho toda clase de indagaciones y nada hemos podido averiguar.

Aun cuando se dan nombres propios nada decimos sobre esto por si no fuese la noticia verdadera, ojalá que no sea.

#### ANTONIO SERRANO GARCÍA

ÁNGEL SAAYEDA, 1  
HABILITADO DE CLASESPASIVAS

Becas para normalistas Adjudicadas por el Rey Dr. don Leopoldo de Eijo y Garay Obispo de Madrid. A cada los medios económicos que ha cursado el primer año de Matemáticas como alumnos de la Institución de Divino Maestro, por el fondo de la Universidad, se anuncia la provisión de tales y cinco plazas ordinarias para el próximo año. Los jóvenes que hayan cursado el curso de Bachillerato, vigilarán la ejecución de los admitidos.

Los aspirantes al igual que sus instancias, acompañadas de partida de bautismo y certificado de buena conducta, expedida por su párroco, al Director de la Institución del Divino Maestro, San Vicente 72 antes de precio o de agosto pudiendo solicitar del mismo informes precisos.

ANTONIO SERRANO GARCÍA

ÁNGEL SAAYEDA, 1

HABILITADO DE CLASESPASIVAS

Junta provincial de Abastos de Córdoba

En el señalamiento verificado por esta Junta, de los precios máximos a que podrán venderse las harinas de la clase «Integral», para pan de familia, con todas las fábricas de harina de esta provincia, se ha obtenido un medio de 65 pesetas el quintal métrico, de la citada harina al pie de fábrica y con envase.

Para el pan de familia continúa en esta capital el precio máximo de 0,75 pesetas el kilo, y para el de primera el de 70 céntimos igual calidad.

Córdoba 16 de Julio de 1928.

### Jabón "Chimbo"

Sirve para todo. Para tocador y para la ropa corriente o delicada. Indispensable para chofer y mecánicos. Agente Pozo, Reloj 1. Teléfono 100.

### MILITARES

Han sido ascendidos a capitanes don Luis de Mora Requejo, de lanceros Sagunto, y don Salvador Gallo Aguilera, de Semanales.

Se presentan con motivo de marchar con permiso el teniente coronel don Ramón Bayo Ayala; veterano don Agapito Molina, a Barcelos; capitán don Antonio Céspedes, de Sevilla; don Emilio Fillo, a Valdepeñas; capitán de Artillería don Juan Anguiza, a Valencia; capellanes don Manuel Infante y don Luis León; teniente de Infantería don Joaquín Zabalete, a Cádiz; teniente de Infantería don Antonio López Conte, de Sevilla, y teniente de Artillería don José Jaudenes Rey, de Segovia.

### Academia Rivas

Preparación para carreras militares y navales.

Cursos especiales de matemáticas, Historia y Geografía para alumnos del Bachillerato.

Director, D. Amadeo Rivas

Exprofesor de la Academia de Infantería

ANTONIO DEL CASTILLO, 1

### Del Magisterio

Se han posicionado doña Silvia López, maestra interina de la 2.ª escuela de Pueblo Nuevo, y don Torcuato Peral, maestro de la 7.ª escuela de Baena.

Ha cesado en Pedro Abad don Juan Zafra Moreno.

En la Sección Administrativa se ha recibido la liquidación de heredades de don Saturiano

**Verdadera Realización**  
por fin de temporada y reforma interior de negocio  
Desde el día se lanza todas las existencias de  
**La casa Nicolás Guirao**  
con una baja del 25 por 100  
en los precios de todos los artículos. Saldos y restos  
a precios baratísimos

## Telégrafo y Teléfono

De nuestro corresponsal Agencia Mencheta

Madrid.-Despachos y conferencias hasta las 7 de la tarde

### LA BOLSA DE HOY

Cotización facilitada por el Banco Central.

Bonda interior 4 por 100 . . . . . 75'60

Bonda exterior 4 por 100 . . . . . 90'25

Bonda Amortizable 5 por 100 . . . . . 96'10

1920 . . . . . 95'50

Bonda Amortizable 5 por 100 . . . . . 587'00

Banco Central . . . . . 000'00

Compañía Arrendataria de Tabacos . . . . . 233'00

Compañía anónima Mengemor fin . . . . . 000'00

Cédulas hipotecarias 4 por 100 94'00

Cédulas hipotecarias 5 por 100 101'75

Cédulas hipotecarias 6 por 100 112'25

Frances . . . . . 23'85

Libras . . . . . 29'50

Sellares . . . . . 6'075

Liras . . . . . 00'00

## POLÍTICA

"La Gaceta"

Publica lo siguiente:

Decreto ley relativo a las causas que se instruyan por delitos que la fuerza armada comete contra las personas, en ocasión de extraña misiones o abusos en el ejercicio de sus funciones.

Conocerá en todos estos casos la jurisdicción de guerra.

La muerte o lesiones constitutivas de delito causadas por la fuerza armada en el ejercicio de sus funciones o con ocasión de ellas sin la debida justificación y sin obsecular a móviles privados o extraños al servicio, se castigará con prisión militar correcional o con prisión mayor.

En estos sumarios el juez, además de esclarecer las circunstancias y determinar si los culpables obraron en cumplimiento de su deber, investigará las relaciones de las víctimas con los culpables.

Además se iniciará por los jueces instructores antecedentes de toda índole de los presuntos reos en estas causas.

Si estimasen los jefes de los culpables que el hecho de anto no fué ajeno al servicio los jueces instructores se abstendrán de recluir en prisión a los presunto responsables. Todas las causas de individuos del ejército por actos de esta índole una vez firmada la sentencia se elevarán al Gobierno con testimonio de particular, para que pueda deliberar sobre la conveniencia de aconsejar el indulto al Rey.

Estas disposiciones tendrán carácter retroactivo en cuanto pueda favorecer a los reos condenados por delitos que se castigan de manera distinta en esta disposición.

Disponiendo que la Comisión oficial del motor y automóvil, se constituya por parte de la permanente, compuesta del presidente y secretario de dicha comisión oficial y completada en los casos que el presidente lo estime oportuno, por todos o algunos de los presidentes de las secciones del citado organismo o por el asesor jurídico del mismo, cesando en esta comisión los representantes de los ministerios de Hacienda, Fomento, Guerra y Trabajo, que forman parte de la comisión ejecutiva. El número de vocales del pleno se elevará de 17 a 30, reservándose las plazas de nueva creación a representantes obreros, cuatro a entidades que la tengan solicitado, tres a personas técnicas, cuatro a representantes de organismos del Estado sin representación directa en el pleno.

Prorrogando hasta el 15 de Julio la vigencia de las disposiciones de la real orden de 6 de Julio de 1927, referente a regulación de los precios del trigo y período de aplicación para la tasa misma de dicho cereal.

Sentencia interesante

El Tribunal Supremo ha dictado sentencia negando a los ayuntamientos facultad para regir y gobernar centros de enseñanza primaria de carácter lúdico.

Esta sentencia se ha aplicado en recurso interpuesto por el ministerio fiscal y el ayuntamiento de Badajoz.

contra otra del Tribunal Contencioso Administrativo que declaró nulo un acuerdo del referido ayuntamiento aceptando un legado particular para la fundación de un centro de enseñanza lúdica.

### AUNOS

El ministro del Trabajo ha sido visitado por una comisión que le entregó una publicación referente al Valle de Arán.

### Ministerio

Se ha inaugurado hoy el nuevo edificio del ministerio de Marina.

El acto solo ha sido para celebrar la fiesta de la patrona de la Marina la Santísima Virgen del Carmen.

Como el edificio no se halla terminado aún, la inauguración completa y oficial se verificará en Diciembre.

Hoy se bendijo el local que se halla situado en el paseo del Prado.

En el patio en que se instalará el Museo Nacional de Marinas, se levantó un altar y se dijo una Misa, a la que asistieron el marqués de Estella, Gerónimo Pinto, en representación del Rey su ayudante el vicealmirante Morales.

Asistieron varios generales de la armada y comisiones de todos los cuerpos de la guarnición.

Terminada la misa el marinero José Martínez Rodríguez, cantó la salve de la zarzuela «El Marinero de Suiza».

En el patio formaron una compañía de infantería de Marina y otra de marinería.

Los invitados recorrieron las dependencias y fueron después obsequiados con un refresco.

### Anido

Ayer tarde marchó a Galicia Martínez Anido.

Orense.—A las 10 20 pasó por esta estación Martínez Anido para Vigo.

El gobernador civil le acompañaba desde Monforte.

En la estación de Orense se esperaban las autoridades y la Unión Patriótica a quienes saludó.

Martínez regresó a Madrid en avión para lo cual un trimotor de la línea Madrid-Lisboa ha llegado a Vigo.

### Ecos palatinos

San Sebastián.—Regresó el Rey de Londres.

En el sudexpress marchará a Madrid.

El Rey llegará a Madrid mañana en el sudexpress.

Los Ayuntamientos que no reusen las condiciones económicas para hacer estas construcciones solicitarán que las hagan el Estado o que conceda subvención.

En todos los casos la conservación y sostenimiento estará a cargo de los Ayuntamientos.

Na podrán construir ni subvencionar las que realicen por Ayuntamientos o cualquier otra entidad para escuelas nacionales unitarias en pueblos que tengan más de cincuenta habitantes, ni graduadas en aquellas cuyos costos sea inferior a dos mil.

En ningún caso de subvención el Estado podrá exceder del 75 por 100 del costo total.

En las Escuelas Normales con sus graduadas anexas se podrán construir por el mismo régimen que se establecen en este decreto.

Trasladando al juzgado de primera instancia de Jaén, a don Germán Ruiz Maya.

Idem al de Sanlúcar la Mayor, a don Mariano Laembre.

Idem de Antequera, a don Alejandro Moner.

Idem de Aguilar, a don Fernando Conde Hidalgo.

Dispensando que los herederos de individuos de clase pasiva, una vez justificado y reconocido su derecho, puedan cobrar mediante autorización administrativa otorgada ante el teniente coronel de la Dirección general de la Deuda.

Dispensando que se convoquen elecciones a ciertas plazas de aspirantes de Correos y a otras de Telégrafos.

Prorrogando hasta el 15 de Julio la vigencia de las disposiciones de la real orden de 6 de Julio de 1927, referente a regulación de los precios del trigo y período de aplicación para la tasa misma de dicho cereal.

### Ministros

Callejo recibió hoy varias visitas.

Galo Ponte fue visitado por el presidente de la Audiencia.

Salvo Socio por una comisión de Don Fadrique (Granada), el director de las minas de Río Tinto y el secretario del Ray don Emilio María Torres.

Contra lo dicho respecto a una visita a Lérida de Aunós, podemos asegurar

que donde trae a un balneario del Norte.

### Generales

El marqués de Estella ha sido visitado por los generales Goded, Gardequi, Villabille, Loraña y el inspector Semprún.

### AUNOS

El ministro del Trabajo ha sido visitado por una comisión que le entregó una publicación referente al Valle de Arán.

### Ministerio

Se ha inaugurado hoy el nuevo edificio del ministerio de Marina.

El primero es grande y gordo. Frente a un pincho que escapa el toro, otro, una corta, perpendicular y estrecha y descansa la espalda.

En el segundo Valencia I da un pincho, media atravesada, saliendo por detrás y quedando y media baja.

Característica de unas verónicas buenas, paradas y con temple. En los quites está superior.

Con la muleta hace una frenza enorme, Pone catedra y torea pausado y confiado, dando pases de rodillas y molinete para media en las agujas. Oración y pedición de oreja.

Andaluz demuestra en el cuarto un gran descorcamiento. Da un pincho, tropilla en los pitones, da media deizante, cinco intentos y el toro dobla.

El quinto sufrió el castigo de usar caperuza. Es paigoso.

Frente a la torea quedando a la defensiva. Le da varios pases de castigo y media baja que se aplana.

Valencia I da al sexto un pincho, media atravesada.

Carneirito está breve con el estoque. Cita a matar, el toro se la arranca y Carneirito lo aguanta saltando el toro de sus manos descorrido. Ovejón al torero y pica al toro.

### Cogida y muerte de Fequita

El estreno era de Aleas. Al correrlo Zouk, el toro no tomó la salida que le da este sino la contraria.

El de Aleas le dio una cornada en un costado y lo arroja a gran altura. Pasa a la enfermería.

Andaluz recibe un palo en un brazo al entrar a matar.

Le da un sazón, un pincho, dos intentos y desembolla.

La corrida ha constituido un triunfo para los subalternos que han brindado mucho.

Zouk le marcó la salida y el toro tomó la del lado contrario.

El toro le dió una cornada en el vientre por el lado derecho y lo lanó al espacio.

Al caer en tierra Zouk se llevó las manecas a la herida y en esta forma corrió hacia el fondo del ruedo.

Zouk y Clivano salieron con el Andaluz, en lugar de dos peones de este que no habían venido.

Zouk le marcó la salida y el toro tomó la del lado contrario.

El toro le dió una cornada en el vientre por el lado derecho y lo lanó al espacio.

Al caer en tierra Zouk se llevó las manecas a la herida y en esta forma corrió hacia el fondo del ruedo.

Clivano le marcó la salida y el toro tomó la del lado contrario.

El toro le dió una cornada en el vientre por el lado derecho y lo lanó al espacio.

Al caer en tierra Zouk se llevó las manecas a la herida y en esta forma corrió hacia el fondo del ruedo.

Vicente Parra sufrió una herida en el muslo de pronóstico reservado.

### Algabete herido

En la plaza de toros de Vista Alegre el novillero Algabete fue cogido y sufrió gravísima herida en el vientre.

Vicente Parra sufrió una herida en el muslo de pronóstico reservado.

### Hnos

San Martín de Valdeiglesias.—A consecuencia del vuelco de un automóvil se creyó estaban heridos los hermanos del diestro Aguero, pero resultaron falso.

### Morenito a la cárcel

Huelva.—El novillero Morenito fue detenido y encarcelado por negarse a matar dos toros que le correspondían.

### Varios heridos

Barcelona.—El bandillero Manitas fue cogido y sufrió heridas de pronóstico reservado.

Fausino Álvarez sufrió una herida grave en un muñeco. Además en la corrida resultaron ocho heridos leves.

### Autopsias

Hoy se ha hecho la autopsia a Antonio Ruiz Chamartín.

Lugo: se le ha hecho a Zouk. El entierro de este será mañana.

### Herido

El mencionado herido en la corrida de toros de ayer en Madrid continúa en el Hospital Provincial en fármico estado de gravedad.

### Barcelona

#### Mariñas noticias

Se ha verificado con asistencia de las autoridades la entrega de una bandera para el cuartel de los moscos de escuadra de la barriada de Horta.

Ha sido detenido Hugo Martínez y Eduardo Singler, por helarse en su poder cuchillos.

El gobernador y el delegado regional del Trabajo han estado sorprendidos de la cantidad de robos y desvalijos en la noche.

El gobernador y el delegado regional del Trabajo han estado sorprendidos de la cantidad de robos y desvalijos en la noche.

El gobernador y el delegado regional del Trabajo han estado sorprendidos de la cantidad de robos y desvalijos en la noche.

El gobernador y el delegado regional del Trabajo han estado sorprendidos de la cantidad de robos y desvalijos en la noche.

&lt;p

